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							Norbert Zehm – Lights from the outer Ring						

				

				
				
							“Light From The Outer Ring“ wurde  von der “King’s School Ely Concert Band” in England in Auftrag gegeben und im April 1996 unter der Leitung von Colin Bell in Ely uraufgeführt.

Das Studium und lebenslange Interesse des Komponisten in Astronomie, Physik und außergewöhnlichen Naturereignissen waren, wie schon zuvor in zahlreichen anderen seiner Werke, eine wichtige Inspiration für dieses Blasorchesterstück.

1886 entstand die Komposition “Halley Zyklus“ für Violine, Synthesizer, Electronics und Video um die Wiederkehr des “Halley’schen“ Kometen zu feiern.

1988 das Werk “Leapyear ’88“ – eine musikalische Beschreibung des Schaltjahres.

1995 “Message of the Corn Circles“ – ein Klavierzyklus

Später gibt es dann noch “Kosmische Lieder“ und Stücke in denen Klänge von Pulsaren und Raumsonden verwendet werden.

Ein entscheidender Einfluss für “Light From The Outer Ring“ war 1996 die eindrucksvolle Erscheinung des Kometen “Hale-Bopp“, welcher nicht nur Astronomen und Wissenschafter faszinierte, sondern durch seine Omnipräsenz auch den “Laien“ zum Dauerblick auf den Himmel verführte.

Kometen stammen von den äußeren Regionen unseres Sonnensystems, der Ort’schen Wolke, und sind meist mehrere Jahre oder Jahrzehnte unterwegs, um uns einen Gruß aus einer fernen Welt zu überbringen. Sonst im Dunkeln, beginnen sie in Sonnennähe zu leuchten.

Jeder Komet hat einen bestimmten Bahnzyklus, eine Frequenz, diese stellt somit, wie alle Oszillationen, ein Klangereignis dar. Dieses Klangereignis, diese Botschaft einer anderen Welt, soll in diesem Werk festgehalten werden.

Das Stück ist eine einsätzige Fanfare in 3 Abschnitten. Eine triumphale Ankündigung des seltenen Naturereignisses.

Auf einen Klaren Grundton baut eine Reihe von übereinandergeschichteten Intervallen auf, welche sich aus Obertonverschiebungen ergibt, und wird so zu einen 12-Ton Cluster – anstatt der Obertonserie eines einzigen Tones wird dies zur Obertonsumme einer ganzen Klangebene – das klare Licht des Anfangs beginnt zu verschwimmen.

Dieses dichte Anfangsmaterial wird auch zum Schluss des Werkes wieder verwendet, in der sanfteren Mitte hingegen, werden kleine Motive der Reihe zu entspannten Ruheoasen mit durchaus harmonischen Melodien, aber auch mächtigen Themen in den Bassinstrumenten, welche immer mehr von den glitzernden Diskantinstrumenten überlagert werden und somit in die furiose Hitze der Sonnennähe geführt werden.

(Innsbruck, 2012)

						

				

				
				
							“Light From The Outer Ring“ was commissioned  by “The King’s School Ely Concert Band” England and first performed in Ely in April 1996 conducted by Colin Bell.

An important inspiration for this work where the composers almost life – long studies, experience and love for astronomy, physics and super-natural phenomena.

One of his first pieces broadcast in 1986 was „Halley – Zyklus“ for Violin, Synthesizer, Electronics and Video, to celebrate the return of Halley’s comet.

Also his works “Cosmic Songs”, “Message Of The Corn Circles” and “Leapyear ‘88” relate to such astronomic events.

Later he used sounds of pulsars and space probes in his compositions.

In 1996 we were visited by yet another great comet: Hale-Bopp.

An event which not only fascinated astronomers and scientists, but its omnipresence also tempted “amateurs” to gaze up into the skies more than once. Such comets originate from the outer regions of our solar system, the Ort – Cloud, thus bringing us a message from a world far beyond ours.

In this piece each section of the fanfare theme represents an interval which could be part of a harmonic series in different transpositions thus building up all the 12 notes available.

Instead of the harmonic series of one tone this could be seen as the ‚harmonic series‘ of a complex sound plane. (The clear light from the beginning starts to blur). This 12 – tone cluster is the basic material for this piece and it occurs at the beginning and the end.

Parts of this initial material are developed in a more tonal way throughout the middle section and give a more relaxed feeling – the light which was quite intense and sharp at the beginning is now warming, calming and giving us a message of peace.
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